

小 笠 原 村 立 小 笠 原 中 学 校

学校だより

令和4年6月1日 第3号 小笠原村立小笠原中学校 校 長 椎 橋 秀 行

学校ホームページ https://www.ogachu.ogasawara.ed.jp



学校フェイスブック

https://www.facebook.com/ogasawara.jhs



小笠原だからこその修学旅行・硫黄島訪島

校長 椎橋 秀行

6月に入りました。6月の季語は雨や梅雨に関するものが多いですが、小笠原では梅雨前線からも遠く、その影響はあまりないと感じています。ただ、母島にいた昨年は、この頃に出現するランプ虫に驚き苦労しました。

この学校だよりが発行されている頃は、3年生の修学旅行の最中です。保護者説明会や「しおり」にも述べましたが、たぶん、中学生としては日本で一番長い日程の修学旅行です。それだけに、費用もかかります。生徒たちには、保護者の負担や村からの補助に感謝の気持ちを持ってほしいと思います。

自分の修学旅行を振り返ってみると、中学生の時は、京都に二泊し、奈良にもバスで行きました。京都もバスで回りました。今の修学旅行は、どこの学校も班別行動が中心です。事前に「どこに行きたいか、どうやって行けるか」を調べ、そして「実際に行く」。これは、進路学習とも共通するところだからです。

生徒たちの様子を見ていると、特に京都での班行動のコース決めには苦労していたようです。モデルコースなどに沿って回るのは簡単ですが、そうではなく、班行動用のガイドブックを中心に、計画表を作成して行動することに意味があります。実際、コロナ前の京都は外国人をはじめとする観光客が多く、乗る予定のバスに乗れないこともありました。

最近では、オンラインでの訪問や参観が可能な時代になりました。でも、やはりその場に行き、そこのにおいやスケールなどの空気感を、中学生の今だからこそ感じる感性で体感や学習をしてきてほしいと思っています。

また、今月には、硫黄島訪島も予定されています。これも、全国の中学生の中で、硫黄島を訪れることができる中学生は小笠原の中学生しかいません。硫黄島にはいまだに一万をこえる遺骨が眠っています。その中には、生徒たちと大して変わらない年齢の方の遺骨も含まれています。

硫黄島訪島は単なる移動教室とは全く違います。コロナ禍などで数年実施できませんでしたが、それでも、これまでも様々な資料を調べ、父島の戦跡を訪れて学習してきました。これらは、小笠原村の生徒には硫黄島について学び、平和への願いを強くもってほしいという村民のみなさんの強い願いがあったからです。今年も上陸はできませんが、その意義をよく考えて、洋上慰霊祭に臨んでほしいと思います。

各部活動の紹介

小笠原中学校では部活動として、サッカー部・野球部・バレーボール部・バドミントン部・硬式テニス部の5つの運動部と、科学部・美術部・音楽部の3つの文化部があり、興味・関心のある生徒が集まり、活動しています。部活動を通して、体力や技能の向上を図るだけでなく、異年齢との交流の中で好ましい人間関係の構築を図ったり、学習意欲の向上や自己肯定感、責任感、連帯感の涵養に資するなど、生徒の多様な学びの場となっています。

サッカー部

顧問 柴山 暁人・宮本 寛信

サッカー部は、1年生4人、2年生3人、3年生6人の計13人で活動しています。チームのスローガンは、『上下一心』という言葉です。上下関係なく全員で団結するという意味です。今頑張っていることは、対人プレイです。1対1や2対2、3対3などをして攻撃から守備への切り替えを頑張っています。チームの雰囲気は、みんなとても元気で声のある部活です。全員で声を出して、プレイについてお互いに考えを伝え合い高め合っています。目標である、『島嶼大会優勝』は、そう簡単ではないです。そのため時には走りなどキツい練習もありますが、みんなで声を出して乗り越えてきました。応援の程よろしくお願いします。



野球部

野球部は現在3年生2人、2年生2人の4人で活動を行っています。放課後の活動時間にグラウンドで大きな声を出し、一生懸命練習しています。部員が9人そろわず、実戦的な練習ができませんが、バッティングや守備練習、トレーニングなどの基礎練習を中心に、より自身を上達させるべく活動に励んでいます。



バレーボール部

顧問 小林 政輝・髙部 みなみ・永井 信次

バレーボール部は現在、1年生3人,2年生5人,3年生6人の計14人で活動しています。チームのスローガンは、「限界突破」です。自分たちの限界を超える、昨年度の自分たちを超えるという意味が込められています。7月に予定されている島嶼大会優勝に向けて、「全力でバレーボールを楽しむこと」「チーム全員で同じ目標に向かうこと」「お互いに信頼して仲間を思いやること」を意識して活動しています。部活動を通して、心身ともに大きく成長できるように、今後も全力で取り組んでいきます。保護者の皆様、地域の皆様、日頃からご理解とご協力ありがとうございます。今後もご支援よろしくお願いいたします。



バドミントン部

顧問 野内 由紀子・髙田 奈々

バドミントン部は3年生7名、1年生5名の計12名で活動しています。「一羽闘魂」「一心不乱」をスローガンに、互いに高め合いながらトレーニングに励んでいます。3年生にとって念願の後輩が入り、準備や片付け、練習を親切丁寧に教えています。現在、シングルスとダブルスに分かれ、7月に予定されている都大会に向けて練習しています。地域・保護者の皆様にはいつも温かい応援をいただきありがとうございます。今後とも小笠原中バドミントン部へのご声援をよろしくお願いいたします。



硬式テニス部

顧問 野田 さくら・多久 優麗花

硬式テニス部は練習等を通じ、硬式テニスの技術向上を目指すとともに、心身 共に鍛えられた豊かな人間性を培うことを目標に日々取り組んでいます。今年 度は新入生7人を新たに迎え、2年生5人、3年生3人と総勢15人となり、賑 やかになりました。

やかになりました。 「挨拶・時間厳守・返事・態度」この4つは簡単でありながら一番大切なもの として掲げ、学びながら、部員全員が一生懸命、練習しています。



顧問 高橋 郁美

科学部

科学部では授業では行えない一風変わった実験をしたり、畑を一から作り、作物を育てたりしています。作物を育てることは、時間と労力がかがります。普段食べている植物が生長する姿を継続的に観察したり、水をあげたり雑草を抜いたりして管理します。また、今まで食べていた植物がどのようにできるのか知ることができたり、大きくなった植物を収穫して味わったりする活動を通して、様々な知識や技能を習得していきます。

人数は少ないですが、みんなで協力して楽しく活動しています。



顧問 湯本 美樹

美術部

美術部は、1年生1人、2年生1人、3年生6人で、仲良く活動しています。 昨年度は、絵を描いたり、写真を撮ったり、堆朱ペンダントや食品サンプルを制作しました。今年は木のパズルを制作します。少ない人数の部活ですが、美術部では、いつも笑いが絶えることがなく、和気あいあいと活動しています。



毎週木曜日、音楽室にて3年生4名、2年生3名、1年生3名の計10名で活動しています。新型コロナウイルス感染症の影響により活動に制限はありますが、感染対策を講じながら担当楽器にどんどん挑戦して演奏の幅を広げていけるような活動を行います。そして成果を発揮できる機会をもてたらいいなと思っています。授業で練習している曲以外にも、よく知っているポップス曲をアレンジしながら和気あいあいと活動していきます。



令和4年度 生徒会総会

生活指導部生徒会担当 矢代 祥大

4月26日(火)6校時、生徒会総会が行われました。生徒会総会は、生徒会役員会、各学級委員会、各委員会が昨年度後期の活動を報告し、今年度の活動計画を生徒会全体に承認してもらう大事な会です。各活動計画で不明な点は質問し、何か要望があれば要望を出すこともできます。今年の生徒会総会でも1年生を中心に多くの質問や要望が集まりました。生徒たち自身が主体となって、自分たちの学校生活をよりよくしていくために何ができるのかを考えるきっかけとなったと思います。一人一人がよりよい学校生活を目指すことで、さらに活発な生徒会活動になることを期待しています。

	学級目標・スローガン
役員会	Be the change!
1年学級	あいさつ、協力、楽しむ、全力!!
2年学級	責任をもって積極的に考動する。
3年学級	学習と生活に対する意識を高め、下級 生の手本となれる3年生
生活	Make the school life with lots of smiles. ~安心安全に過ごそう~
美化	掃除のヒーローNew7Men
保健	規則、正しく、三食ごはん!
放送	楽しく真面目な迫真放送委員会
図書	人が多くて明るい図書室







令和4年度 交通安全教室

生活指導主任 矢代 祥大

4月28日(木)6校時、交通安全教室が行われました。小笠原警察署より3名の警察官の方にお越しいただき、お話ししていただきました。島内の新型コロナウイルス感染症の状況を踏まえて、急遽オンラインでの講演という形になりましたが、自転車の整備の仕方、自転車の乗るときのルール・マナーを改めて確認することができました。自転車の場合、自らが事故の被害者になるだけでなく、乗り方次第では加害者になってしまう危険性があることも教えてもらいました。本校では、自転車通学を許可しています。交通安全教室のお話をしっかりと頭に入れ、誰にとっても安全な自転車の乗り方をしてほしいと思います。







第3学年「小笠原高校訪問」

第3学年担当 湯本 美樹

3年生は5月10日(火)に小笠原高等学校訪問を行いました。

事前に小笠原高校についてインターネットで調べ、質問を考えて訪問しました。当日は、小笠原高等学校進路担当の新行内先生から小笠原高等学校のカリキュラムや行事、高校卒業後の進路について詳しくご説明をいだたきました。生徒たちは真剣な表情でお話を聞き、質問も積極的にしていました。また、校舎や授業の様子を見学し、有意義な時間を過ごすことができました。

小笠原高校でしか体験できないこと、少人数の授業環境についてなど、より一層、小笠原高校への理解が深まりました。ご多用の中、対応していただきました小笠原高校の先生方、本当にありがとうございました。





6月の行事予定

- 1日(水)安全指導 芝生の日
- 2日(木) 自転車安全点検 水泳指導始 欧米系旧島民から話を聞く会(2年) SC勤務
- 4日(土) PTAノロ落とし予備日
- 5日(日)修学旅行(3年)終 英語検定
- 6 日 (月) 振替休業日 (3年) 都学力調査 (2年)
- 7日(火)健康觀察休業日(3年)避難訓練 第1回小中高連合運動会合同職員会議
- 8日 (水) 硫黄島旧島民の話を聞く会 (2年) 部活動停止 (16日まで) 職員会議
- 9日(木)東平外来種駆除活動事前学習(1年) 硫黄島訪島事業保護者説明会16:00~
- 10日(金)東平外来種駆除活動(1年)

い。ご理解とご協力をお願いいたします。

- 13日(月)学校朝礼 都学力調査(1年)
- 14日(火)食育講話

- 15日(水)期末考査1日目 (理科・社会・国語・保体・音楽)
- 16日(木)期末考査2日目 (英語・数学・技家・美術)
- 18日(土)硫黄島訪島事業(2・3年)始 算数・数学検定
- 19日(日)硫黄島訪島事業(2・3年)終
- 20日(月)振替休業日(2·3年)
- 22日(水) 芝生の日 小中連携の日
- 23日(木)SC勤務 言語聴覚士派遣事業
- 24日(金)東平外来種駆除活動予備日(1年)
- 25日(土)漢字検定
- 26日(日)開校記念日
- 27日(月)学校朝礼 SC勤務

いじめ対策学校サポートチーム協議会

- 28日 (火) お弁当の日 役員会・学級委員会
- 29日(水)各種委員会・中央委員会
- 30日(木)遠泳海練習 SC勤務 体力テスト終

学校だよりの印刷(白黒化)について

経費削減のため、今後の学校だよりはカラー印刷から変更し、白黒印刷を原則に発行させていただきます。カラー印刷したものをご覧になりたい方は、お手数をお掛けしますが、学校ホームページをご覧ください。また、学校ホームページは個人情報の保護の観点から、一部掲載されていない部分もありますが、ご了承ください。ご不明な点等がございましたら、本校副校長までご連絡くださ

学校ホームページ https://www.ogachu.ogasawara.ed.jp

